
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２０２１年（令和３年）１月発行  第８３号 

【令和２年第４回立川市議会定例会】 

2021 年の新春を迎えられました

こと、心よりお慶び申し上げます。 

今現在、日本が世界が激震してい

ます。そしてこの激震は収まった後

も、私達の生活様式に大きな変化を

及ぼすものと思います。これまで以

上に市民の皆様のニーズを把握し、

声を受け止めて参ります。 

社会が大きく動く時は、チャンス

の時でもあります。改革できなかっ

たことを進めていく、絶好の機会と

捉えチャレンジして参ります。混迷

深まる時代にあって、確かな道筋を

作るべく、公明党そして私自身、今

年も増々頑張って参ります。皆様の

ご指導とご鞭撻を宜しくお願い申し

上げます。 

高口 靖彦 

令和 2 年第 4 回定例会が 11 月 30 日か

ら 12 月 17 日までの会期で開催されまし

た。今定例会では、泉市民体育館管理運

営（プール棟コンクリート補修工事）、介

護施設等における PCR 検査等補助事業等

の予算が計上された“令和 2 年度立川市

一般会計補正予算”のほか、立川市長等

の損害賠償責任の一部免責に関する条

例、電源キャビネットの買い入れについ

て等の議案が上程され、慎重審査した結

果、全て原案通り可決しました。 

所属する総務委員会は 12月 8日に開か

れ、立川市地域防災計画修正（素案）、立

川市第 4 次住宅マスタープラン（素案）

等、計 19件の報告を受けました。 

なお私は 12月 2日の本会議の一般質問で 

① 子どもたちが健やかに育つために 

② ごみ対策について 

③ 高齢社会を支えていくために 

市長の考えと今後の取り組みをただしま

した。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★事業系ごみ袋の利用料金について 

◆主張  多摩の自治体の平均より、市の事業系ごみ袋の料金が高い。一律ではなく、

非営利の福祉系の事業など、料金の見直しを図るべき 

 

＜答弁＞ リサイクルの推進、資源回収の２つの観点から、排出業者の業種ごとの対応

を検討していく（ごみ減量化担当部長） 

 

★ヤングケアラーの実態調査と支援について 

◆主張  埼玉県でケアラー支援条例が制定された。本市においても、実態調査等を

進め、条例制定も視野にヤングケアラーの支援計画を早期に策定すべき 

 

＜答弁＞ ヤングケアラーが抱える課題を解決するための相談支援や仕組みづくりに

ついて検討していく（保健医療担当部長） 

 

※ヤングケアラーとは、本来、大人が行うものと考えられるような家事、家族の世

話などを日常的に行う 18 歳未満の子どもとされます。 

★ＡＥＤ（自動体外式除細動器）を夜間・早朝利用ができるように 

◆主張  学校を含む公共施設に設置されているＡＥＤは、夜間・早朝の利用ができ

ない。設置場所を工夫すべき、及びコンビニへの設置協力を推進すべき 

 

＜答弁＞ 他自治体で実施している取組みを参考にしていく。コンビニとの連携の在

り方について検討していく（総合政策部長） 

 

★市指定のごみ袋に広告掲載を 

◆主張  ごみ袋、外袋、紙帯に広告掲載している自治体が全国に多数ある。本市でも

取組むべき 

 

＜答弁＞ 広告の媒体や金額、掲載に係るコストなど、他自治体の事例などを踏まえ検

討していく（ごみ減量化担当部長） 

 

★保育園、学校等の年間行事計画について 

◆主張  コロナ禍の影響で、縮小・延期・中止となった行事や研修等がある。その

有用性や効果、開催方法など、教職員の働き方改革の推進の視点からも、

改めて再考すべき 

 

＜答弁＞ 保護者の願いに応えられるものを計画できるよう努める（子ども家庭部長）

各校の学校運営協議会において、行事の在り方や運営方法等について協議

した上で、教育課程の編成の参考にしていく（教育部長） 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校での授業及び家庭学習において、個に応じた学びや創

造性を育む学びが充実されます。小学校 4年生から中学校

3年生までは配布が終わり、小学校 1年生から 3年生は、5

月以降に配布される予定です。私は平成 21 年第 2 回定例

会を最初に、児童・生徒用のタブレットＰＣの整備推進を

強く求めてきました。これまで順次導入が進み、いよいよ

完結します。 

過日、公明党立川市議団は、清水庄平立川市長に令和 3年度の市の予算編成に対する要望

書を提出しました。全部で 34 項目に渡ります。ほかにも計 8 回、新型コロナウィルス対

策等の緊急要望書を提出しています。これからも一致団結して頑張ります。 

【要望した主な内容】 

★公共施設のインターネット環境を拡充 

★学童保育所の待機児童対策 

★結婚新生活支援事業の創設 

★文化芸術活動への支援を充実 

★事業系ごみの指定ごみ袋料金の見直し 

★防災対策として都施設の活用 

★健康ポイント事業の参加対象者を拡充 

★障がい支援サービスの支給決定基準の時間拡充 

  ――など３４項目 

奈良橋街道

と千手橋通

り交差点に

できた窪み

を緊急修繕 

柏町 4丁目、

根元が腐食

している可

能性のある

電柱を交換 

暗いとご指

摘のある十

小そばの通

学路に、新た

に街灯設置 

幸小西側の歩道にあ

る車両止めと、インタ

ーロッキングの修繕 

雨などで砂が減少し

ていた柏町けやき公

園に砂の搬入 

柏町 3 丁目の自転車

の車輪が挟まる排水

溝の隙間を改善 

茂みの激しい玉川上

水・千手橋付近の樹木

を剪定 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「高口やすひこ」まで何でもお気軽にご相談下さい！ 

◆市議会議員 議会運営委員会委員長 総務委員会委員 

高口やすひこ励ます会 発行 
 

 

《公明党無料法律相談》 

・毎週水曜日（第５週を除く）14 時から 

・立川市錦町 1-4-4 立川ｻﾆｰﾊｲﾂ 301 

＊予約制です。詳細は高口やすひこまで 

 

facebook twitter LINE Ameba 

2021年度与党税制改正大綱には、固定資産税の負担軽減や住宅ローン減税の特例延長など、

公明党の主張が数多く反映され、減税規模は総額 600億円程度の見通しとなりました。 

公明党が長年にわたって推進してきた携帯電話料金の引

き下げが、実現に向けて大きく進んでいます。総務省は、

携帯電話会社間の競争環境を整備するための行動計画を

発表。これは公明党が総務省に申し入れた緊急提言の内

容を大きく盛り込んだものとなっています。 

ポイント 

○分かりやすく、納得感のある 

料金・サービスの実現 

○携帯電話会社間の公正な競争の促進 

○携帯電話会社の乗り換え円滑化 


